

Assemblée Générale du 8 avril 2021
Rapport Moral du Président, Jacques Miet
Exercice 2020

Nous allons procéder à l'ouverture de notre Assemblée Générale relative à 2020. Pour la deuxième fois celle-ci n'est pas en présentiel. Les impératifs liés à la lutte contre la pandémie s'imposent toujours. L'aspect festif de nos rencontres est encore banni. Mon souhait et celui de votre Conseil d'Administration est bien évidemment que nous puissions abandonner au plus vite ce type de fonctionnement dépourvu de contacts chaleureux mais pour le moment la prudence et le respect des règles sanitaires s'imposent à nous.

Nous allons vous présenter notre programme d'actions pour 2021 mais préalablement revenons sur nos activités en 2020.

En 2020 malgré les mesures de confinement, déconfinement, reconfinement votre Conseil d'Administration s'est adapté, a innové et a maintenu ses activités phares.

Tout d'abord nous avons dû nous adapter. Ainsi il a fallu annuler en catastrophe notre Assemblée Générale initialement programmée la première semaine du confinement de mars 2020. Heureusement ceci a été fait sans conséquence financière et nous pouvons être fiers de la forte participation constatée à l'Assemblée de substitution tenue à distance en octobre et de la qualité de son organisation. Clairement grâce à l'intense travail de préparation les adhérents ont manifesté une nouvelle fois à cette occasion leur attachement à l'association.

Par ailleurs nous avons dû annuler les opérations programmées ou envisagées à Lyon et les visites découvertes en Ile de France, quoiqu' en juillet, Evelyne Carré ait réussi à en initier une en profitant avec opportunisme d'une trop courte période de déconfinement.

Enfin les réunions du Conseil d'Administration des 16 septembre et 17 novembre 2020 et le club épargne de décembre sur la crise économique consécutive à la pandémie virale ont eu lieu selon le calendrier prévu, mais se sont tenus à distance pour répondre aux contraintes sanitaires.

En effet, nous avons institutionnalisé l'usage de la vidéo conférence via Zoom. Nos adhérents de province ont ainsi été plus nombreux à participer à la réunion de décembre, les nouveaux outils de communication à distance permettant de s'affranchir de l'obstacle de l'éloignement géographique. Cela nous offre de nouvelles possibilités à l'avenir et nous saurons les saisir.

D'autres innovations ont été initiées en 2020. Marie-Christine Li Sen Lie a élaboré plusieurs Quiz mis sur le site de l'association qui ont rencontré un grand succès et trouvé son public.

Le projet récurrent de nouer des relations avec le Comité Social et Économique (CSE) du Crédit Coopératif a été mené à bien sous l'impulsion de Patrick Falaise et d'Evelyne Carré. Nos adhérents vont avoir très prochainement accès à certaines prestations du CSE, à la condition toutefois d'avoir autorisé la transmission de leurs coordonnées. Nous en remercions vivement sa Secrétaire générale Isabelle Herbemont-Dupuy qui devait intervenir à notre dernière assemblée.

Enfin notre association a maintenu ses fondamentaux.

Malgré les conséquences de la crise, elle a continué à recruter en améliorant son dispositif d'accueil. À chaque Conseil d'Administration ce sujet a été mis à l'ordre du jour et les résultats sont là, dix nouveaux adhérents en 2020 bienvenus parmi nous.

Notre aptitude à l'ouverture s'est manifestée, une fois encore, par une nouvelle candidature à notre Conseil d'Administration. Nous vous proposons d'approuver la cooptation de Stéphane Pette intervenue lors du Conseil d'Administration du 17 novembre dernier.

Dans le cadre de nos relations avec notre ancien employeur auquel nous lie une convention, nous avons fait la connaissance du nouveau Directeur général, Benoît Catel. Au terme de l'entretien chaleureux qu'il a accordé à quatre d'entre nous, il en ressort que nos accords réciproques sont maintenus pour l'essentiel, ce qui est bien.

Enfin notre participation aux réunions du Crédit Coopératif a été adaptée aux circonstances. Nous continuons à observer une attitude d'interrogation vigilante et nous vous rendons compte régulièrement de nos questionnements.

Au-delà du point détaillé de chacune de nos activités fait par chaque responsable vous verrez que ne nous ne manquons pas de projets pour 2021.

2021 doit être une année de relance et de renouvellement

Pour marquer, comme nous l'espérons, la sortie du confinement, votre Conseil d'Administration souhaite vous proposer un évènement festif d'importance à l'automne 2021. Nous avons déjà engagé une réflexion sur ce sujet, et vous pouvez nous adresser vos suggestions. Il est impératif que nous nous retrouvions dans un moment chaleureux et attractif pour fêter une liberté retrouvée.

2021 est aussi une année où doivent émerger de nouvelles prises de responsabilité.

Le rajeunissement est nécessaire au maintien de l'attractivité de l'AACC auprès des jeunes retraités. En ce qui me concerne, je vais passer la main à l'automne, comme Président, après deux mandats de trois ans. Tous les administrateurs en fin de mandat sont désireux de se représenter à vos suffrages et le rajeunissement du Conseil a été régulièrement entrepris. Aussi votre Conseil est confiant sur la conclusion du processus en cours.

A bientôt donc et bon vote

Le Président

Jacques MIET

Rapport d'Activité 2020

1. Adhésions : Jean Frébourg

Au 31/12/2020, l'Association compte 161 adhérents contre 164 en fin d'année dernière. Nous avons enregistré 10 nouvelles adhésions, dont 4 « provinciaux » et 6 « parisiens »).

2. Visites Guidées : Évelyne Carré

2 visites seulement ont pu être programmées en raison des contraintes sanitaires ; la 1^{ère} avant la pandémie début février 2020 avec la visite de la Sainte Chapelle et de l'ancien Palais de justice (2 groupes et 31 participants) et, en juillet 2020, la visite du Quartier Mouffetard (7 participants).

3. Club Épargne : Patrick Lopez

En décembre 2020, le Club Épargne s'est tenu à distance par visioconférence via l'application Zoom. Pour faciliter les échanges deux réunions ont eu lieu. Au total 25 adhérents y ont participé soit un nombre proche de celui enregistré les années antérieures et cela en l'absence du moment de convivialité que constitue le traditionnel repas. Ce mode de réunion a permis une plus importante présence de nos adhérents de Province, cela est bien.

Il a été examiné les conséquences économiques des mesures de confinement de la population prises pratiquement dans tous les pays pour lutter contre la pandémie. Pour faire face à une chute de l'activité jamais connue en temps de paix, des mesures de soutien et de relance ont été décidées dans tous les pays dans les domaines budgétaires et monétaires. De son côté l'Union Européenne a franchi un pas vers organisation plus fédéraliste en décidant de constituer une dette commune et à lever des impôts. Il en est résulté une forte augmentation du déficit budgétaire, la montée de la dette publique et le creusement des déficits des systèmes de protection sociale.

Nous avons cherché à apprécier l'efficacité des milliards déversés pour lutter contre la crise et les conséquences sur les prix des biens et des actifs financiers. La réflexion a également portée sur les raisons d'un ralentissement de la croissance depuis de nombreuses années des économies occidentales.

La discussion a été animée, les participants ont fait part de leurs expériences personnelles sur des initiatives coopératives et associatives.

4. Fréquentation du site AACC (Patrick Falaise)

Fin 2020, 193 adhérents actifs ou anciens adhérents avaient accès à notre site. 45 ne se sont jamais connectés sur le site depuis sa création en 2017.

Environ 60 % des adhérents ont accédé au moins une fois au site en 2020. Ce chiffre est resté identique à 2019 malgré le confinement.

Les pages les plus consultées par nos adhérents :

- [Les nouvelles de l'AACC](#),
- [La page spéciale confinement](#), qui a été créée spécialement pour vous suggérer quelques idées de distractions dans ces moments difficiles,
- [Les nouvelles des adhérents](#),
- [Les quiz de Marie-Christine](#), qui vous ont visiblement bien occupé également,
- [L'annuaire des adhérents](#), qui vous a peut-être permis de recontacter quelques adhérents,
- [Votre mutuelle](#), qui vous donne les dernières informations de KlésiaMut',

- *Les offres du CSE*, qui devrait bien remonter dans le classement en 2021 avec l'accès qui nous sera donné très prochainement au site du CSE du Crédit Coopératif,
- *Les Réunions thématiques*, qui ont pu se maintenir avec la télé-réunion du Club épargne,
- *L'agenda des sorties et les images de nos sorties* ont bien sûr été beaucoup moins consultées avec les contraintes sanitaires qui nous ont frustré de ces belles rencontres,
- *La vie du Crédit Coopératif*, qui fait toujours l'objet d'un taux de consultation qui ne faiblit pas et confirme l'intérêt que vous portez toujours au Crédit Coopératif. Suite aux demandes de certains adhérents nous allons mettre à jour plus régulièrement cette rubrique avec tous les événements marquants du Crédit Coopératif.

À noter également qu'en dehors du site, nous avons ouvert, à la demande de certains adhérents qui souhaitaient partager quelques moments pendant le confinement, un groupe de discussion sur WhatsApp « Retraités confinés » que nous avons conservé depuis mais renommé « Retraités Crédit Coop ».

5. Les Quiz : Marie-Christine Li Sen Lie

À partir du 3^e trimestre 2020, **une nouvelle activité a été proposée aux adhérents de l'AACC : des Quiz de culture générale** et leurs corrigés, accessibles sur le site de l'Association.

- « **LES LÉGUMINEUSES, Une Famille peu banale** » mis en ligne le 21 novembre 2020
179 consultations sur la page du site.
- « **INVITATION AU VOYAGE SUR LA ROUTE DE LA SOIE, La Route des Échanges** » mis en ligne le 27 décembre 2020 - - 181 consultations sur la page du site.

Soit au total 360 consultations de la page adhérents du site AACC : « les Quiz de Marie-Christine »

6. Protection Sociale - Le contrat KLESIAMut' - Jean-Jacques Poriel

Pour 2021, les 3 tarifs sont augmentés de 3 %.

Tarif de base : 102,85 € Option 1 : 143,29 € Option 2 : 162,94 €

La progression des cotisations s'appuie essentiellement sur les chiffres de progression de l'ONDAM (objectif national des dépenses d'assurance maladie) fixé pour 2021 par l'État à 3,5 %.

Orientations 2021

Recrutement de nouveaux adhérents

En début d'année, l'objectif de nombre d'adhérents a été fixé à 170 membres à fin 2021.

La mise à disposition des futurs retraités de notre document d'information par la DRH et le CSE nous a permis d'entrer en contacts avec 14 futurs « ancien(ne)s » ; 7 ont déjà adhéré.

Au 15 mars le nombre d'adhérents est de 160 membres.

Activités Culturelles

- Visites guidées - Evelyne Carré

Si les conditions le permettent, voici les sorties proposées :

- ♦ fin avril, retrouvailles au Pont de Saint Cloud et repas partagé en forêt...
- ♦ en mai, la Coulée verte, de Bastille à Vincennes,
- ♦ début juin, une balade en plein air dans Paris.

et puis, plus tard, des visites guidées :

- ♦ la Basilique Saint-Denis
- ♦ Montmartre et son cimetière,
- ♦ le Ministère des finances à Bercy.

- Quiz - Marie-Christine Li Sen Lie

Deux autres quiz vont voir le jour prochainement, ils seront en ligne au cours du premier semestre 2021, le 1^{er} sur le thème de « La Chaussure », le second sur celui de « La Pivoine ».

Club Épargne - Patrick Lopez

- ♦ **Réunion « Successions - donations »** : 2 groupes de 15 en visioconférence fin mars et début avril avec la participation de Séghir SABRI, Directeur de la gestion patrimoniale au Crédit Coopératif
- ♦ **Réunion « Conjoncture et Loi de finances »** en décembre 2021.

Et à l'automne 2021, pour marquer la sortie du confinement, un **évènement festif d'importance** en préparation !

*
